

September 2023

Informationen zum dritten Trimester 2023

Liebe Regenbogen-Eltern

Das Kita-Jahr 2023/2024 ist schon einen Monat alt und wir befinden uns bereits im dritten Trimester des Kalenderjahres 2023. Gerne möchten wir Sie auf diesem Wege mit ein paar aktuellen Informationen auf den neusten Stand bringen:

Unangemeldeter Aufsichtsbesuch der Zürcher Krippenaufsicht

Seit vielen Jahren fordert die Branche, dass Kindertagesstätten von der Krippenaufsicht regelmässig unangemeldet besucht werden sollten. Dies, um die Einhaltung von Bewilligungen (Personal und Belegung) sicherzustellen und vor Verstössen, wie sie immer wieder in den Medien zu lesen sind, abzuschrecken. Am 27. Juli 2023 erfolgte bei uns nun der erste unangemeldete Aufsichtsbesuch. Den Bericht der Aufsichtsperson möchten wir Ihnen hier in voller Länge bekanntgeben:

Regulärer Aufsichtsbesuch Krippenaufsicht 25. August 2023

Sehr geehrte Frau Giger
Sehr geehrter Herr Guhn

Im Rahmen unseres Auftrags habe ich am 25. August 2023 mit Ihnen ein ausführliches Gespräch über die aktuelle Situation der von Ihnen geleiteten Kita Regenbogen geführt. Zur Vorbereitung dieses Gespräches besuchte ich am 27. Juli 2023 die Kita unangemeldet und beobachtete in mehreren Gruppen den Kita Alltag. Weiter habe ich Arbeitspläne und Belegungslisten vom Juli 2023 kontrolliert.

Wie an unserem Gespräch geschildert, erlebte ich bei meinem Besuch am 27. Juli 2023 die Präsenz der Betreuungspersonen und die Qualität der Kommunikation – zwischen den Erwachsenen sowie zwischen den Erwachsenen und den Kindern – als herausragend. Was ich in einen direkten Zusammenhang mit der beobachteten Kommunikationsfreude der Kinder stelle.

Das Ausdrucken von Fotos für ein Abschiedsgeschenk eines Kindes wurde gemeinsam mit den Kindern durchgeführt. Dadurch lernten die Kinder einerseits Funktionen des Fotodruckers kennen. Andererseits riefen die Bilder Erinnerungen an gemeinsame Erlebnisse wach, welche die Kinder untereinander austauschten. Ein gutes Beispiel, wie Kinder in alltägliche Tätigkeiten involviert werden und daraus lernen können. Gleichzeitig festigten die Erinnerungen das Gefühl von Zusammengehörigkeit.

Die Kinder werden partizipativ in viele Entscheidungs- und Gestaltungsprozesse einbezogen. Gleichzeitig schien jederzeit klar, dass die Betreuungspersonen den Lead haben, die Kinder emotional wahrnehmen, unterstützen und in ihrer Sozialisation begleiten.

Die Kinder scheinen sich in der Kita wohlfühlen und davon ausgehen zu können, dass sie gehört und gesehen werden.

Weiter beeindruckte mich einmal mehr, wie anforderungsreich es ist, als ausgebildete Betreuungsperson gleichzeitig die Verantwortung für eine Gruppe von aufgeweckten Kindern zu tragen und Mitarbeitende in Ausbildung in ihren Alltagsaufgaben anzuleiten.

In unserem Gespräch überzeugten Sie mit Ihrer Reflektiertheit und Ihrem anhaltenden Interesse an fachlicher Weiterentwicklung. Beispielsweise setzten Sie sich differenziert mit den Möglichkeiten der Partizipation der Kinder auseinander, eröffnen den Kindern in vielen Bereichen Wahlmöglichkeiten, reagieren aber auch, wenn situativ das Anbieten einer Auswahl zu einer Überforderung der Kinder führt. Sie schilderten, wie Sie die Mitbestimmung der Kinder auch mit den Eltern besprechen, wenn diese in guter Absicht ihre Kinder überfordern oder in ihrer Entwicklung von Kompetenzen behindern.

Aufgrund der kontrollierten Dokumente gehe ich davon aus, dass in der Kita Regenbogen die Bewilligungsvorgaben eingehalten werden.

Ihnen und Ihrem Team vielen Dank für Ihr grosses Engagement für eine gute Kinderbetreuung.

Freundliche Grüsse

Ginger Ineichen
Stabsmitarbeiterin Krippenaufsicht

QualiKita: Qualitätsmanagement, Zertifizierung und Audit

Ein solches Feedback seitens der kontrollierenden Behörde freut und ehrt uns natürlich. Dennoch ist es für uns kein Anlass, um uns zurückzulehnen. Im Gegenteil: Unser Qualitätsmanagementsystem „QualiKita“, das in den vergangenen Jahren angesichts der guten Ergebnisse stets auch zu einer Zertifizierung mit dem gleichlautenden Label geführt hat, wird in diesem Jahr wieder einen zweitägigen Audit erfordern. Dieser wird in diesem Jahr am 20. und 21. November 2023 stattfinden.

Ein wesentlicher Baustein im Qualitätsmanagement ist natürlich der offene wechselseitige Austausch mit den Kund*innen. Aus diesem Grund bitten wir Sie, bei Themen, die Sie beschäftigen, mit uns Kontakt aufzunehmen. Bei Themen, welche die Gruppe betreffen, werden Sie bei den beiden Co-Gruppenleiter*innen stets ein offenes Ohr haben. Kita-Übergreifende Themen nimmt die Kita-Leitung gerne entgegen. Lob freut uns natürlich – konstruktive Kritik hilft uns, unsere Prozesse zu verbessern.

Kennenlern-Anlässe und Facheltern-Abend

Ein neues Kita-Jahr ist immer mit vielen neuen Gesichtern verbunden. Aus diesem Grund werden alle Gruppen die Eltern diesen Herbst zu einem Kennenlern-Anlass einladen. Die Einladungen werden an den jeweiligen Gruppen ausgehängt sein.

Zudem findet am 21. September 23 von 19.00- 20.00 Uhr ein Kita-übergreifender Fachelternabend zum Thema „Resilienz- Was macht mein Kind stark“ statt. Eine entsprechende Einladung folgt dieser Tage.

Laternen-Umzug und Advents-Kaffis

Zum Jahresende dürfen Sie sich wieder auf besinnliche Stunden in der Kita Regenbogen freuen. Am 3. November 2023 findet unser jährlicher Laternen-Umzug statt. Im Dezember werden sie von den Gruppen zum gemütlichen Adventskaffee eingeladen.

Wir freuen auf die verbleibenden Monate des Jahres 2023

und auf eine partnerschaftliche Zusammenarbeit!

Josefstrasse 212

8005 Zürich

044 440 01 80

mail@ortefuerkinder.ch

